

Si ce message ne s'affiche pas correctement, cliquez sur ce lien .



**SAINT JO ACTU** Newsletter n°118 - Juin 2022 - Communication

**ACTUALITÉS**



**LE RAPPORT ANNUEL 2021 VIENT DE PARAÎTRE**

## LE RAPPORT ANNUEL 2021 DE L'HÔPITAL EST PARU !

Validé par le Conseil d'Administration de l'Hôpital, le Rapport Annuel, qui retrace toute l'activité de l'année 2021, avec chiffres et événements, est paru !

Comme chaque année, ce rapport dresse un tour d'horizon de l'actualité et de l'activité de l'année écoulée. Pour cette édition, il consacre également un large focus au Pôle Domicile. Ainsi, il témoigne du travail engagé depuis plusieurs années sur le déploiement de ce Pôle.

Support d'informations envoyé notamment aux Tutelles, ainsi qu'à la Presse, le Rapport Annuel 2021 est consultable sur le site Internet de l'Hôpital :

➔ <https://www.hopital-saint-joseph.fr/r/179/le-rapport-annuel/>



## DES ATELIERS " THÉÂTRE " POUR L'ÉDUCATION THÉRAPEUTIQUE DES PATIENTS DIABÉTIQUES.

C'est ce que propose le " Théâtre du Vécu ", sous la houlette du metteur en scène Marcos Malavia, à quelques patients privilégiés du service d'Endocrinologie - Diabétologie - Nutrition - Risque vasculaire suivis par le Dr Lise DUFAITRE-PATOURAUX.

Le « Théâtre du Vécu », c'est une démarche artistique qui a vu le jour au début des années 2000 et qui s'est exportée depuis dans une quinzaine de pays. L'initiative a pour but d'aider les malades, les soignants et les accompagnants à exprimer leur souffrance par le théâtre et à sortir du sentiment d'impuissance. Concrètement, ce sont 3 demi-journées consacrées à la création artistique :

- Le 1<sup>er</sup> jour, le patient (5 ou 6 participants maximum) écrit sa propre histoire, sous forme de dialogue ou de monologue,
- le 2<sup>ème</sup>, les différents récits sont mis en scène
- et le 3<sup>ème</sup> jour, place à la représentation, filmée en distanciel (Covid oblige) pour cette première participation joséphienne.

L'expression théâtrale permet ainsi aux patients d'exprimer leur vécu émotionnel tout en prenant de la distance avec leur maladie, et aux soignants spectateurs de mieux comprendre ce que ressentent profondément leurs patients et d'être plus à même de leur apporter des réponses dans la gestion de la maladie.

Une expérience de médiation artistique par l'expression théâtrale qui sera réitérée très prochainement :

Saint Joseph, avec, nous l'espérons, des représentations en présentiel.

---



## RETOUR SUR L'INAUGURATION DU PÔLE SPORT ET SANTÉ

Patients, Enseignants d'Activité Physique Adaptée, représentants de structures sportives partenaires, Direction de l'Hôpital Saint Joseph, ils étaient tous réunis le 13 juin dernier pour inaugurer, enfin, le Pôle Sport et Santé !

Créé en 2019, ce Pôle, malgré la crise sanitaire, n'a jamais cessé de fonctionner et de se développer pour accompagner depuis son ouverture près de 500 patients. Aujourd'hui, ce sont une quinzaine de partenaires conventionnés avec qui le Pôle collabore pour proposer une multitude de sports différents en tout plus de 100 heures d'Activité Physique Adaptée par semaine.

Prescrire une activité physique est aussi important que prescrire un médicament ! c'est pour cela qu'aujourd'hui, à l'Hôpital Saint Joseph, l'activité physique adaptée est partie intégrante de la prise en charge du patient.

---



## RETOUR SUR LA JOURNÉE SANS TABAC !

Ambassadeurs du Lieu de Santé sans Tabac, professionnels de santé ou de la sécurité incendie, enseignants sportifs, tous étaient réunis pour sensibiliser le personnel et le public au bienfait de l'arrêt du tabac et informer sur l'accompagnement possible à l'Hôpital Saint Joseph. Patients et personnel ont pu participer à une tombola en répondant aux questionnaires " Tabagisme en Blouse Blanche " du RESPADD.

Informations, sensibilisation, massages et convivialité étaient au rendez-vous de cette nouvelle journée de prévention organisée à l'Hôpital Saint Joseph dans le cadre de la Journée Mondiale Sans Tabac le 3<sup>e</sup> mai.

Près de 500 personnes ont participé à la tombola en répondant au questionnaire « Tabagisme en Blouse Blanche ». En tout 13 lots bien-être (3 pour le public et 10 pour le personnel de l'Hôpital) étaient en jeu les heureux gagnants vont pouvoir prendre un peu de temps pour se ressourcer.

Pour mémoire, accompagné du RESPADD, l'Hôpital Saint Joseph est engagé dans une démarche Lieu de Santé Sans Tabac, pour devenir dès 2023 un établissement de santé totalement sans tabac.

# L'Essentiel 2021

## La Fondation Hôpital Saint Joseph publie son Essentiel 2021

Toute l'actualité, les chiffres, les projets réalisés en 2021, retrouvez la vie de la Fondation Hôpital Saint Joseph durant l'année écoulée dans l'Essentiel.

Grands travaux, acquisition de technologies, lancement des travaux de l'Unité de Soins de Longue Durée, premières manifestations du Centenaire de l'Hôpital Saint Joseph, retrouvez toutes les actualités et les actions de la Fondation sur le site Internet de la Fondation :

➔ <https://www.fondation-saint-joseph.fr/r/688/l-essentiel/>

Soutenez la Fondation dans ses actions :

➔ <https://donner.fondation-saint-joseph.fr/don>

Bonne lecture.

---



L'Hôpital Saint Joseph et la Fondation étaient présents à la soirée de la Ligue contre le cancer le 27 juin dernier

Fidèle soutien des projets de l'Hôpital, la Ligue organisait le 27 juin dernier, une soirée caritative en faveur de la Recherche sur le cancer pédiatrique. Une magnifique soirée pour une belle action.

La Ligue soutient le projet de Recherche Clinique conduit par le Dr @ **Ilies Bouabdallah** , chef de service de Chirurgie Thoracique, et le Dr Arnaud Boyer, Pneumologue, avec la Direction de la Recherche Clinique (@Muriel Touboul, @Laurence Curel), sur le dépistage précoce du cancer du poumon.

(Sur notre photo, de gauche à droite : Bénédicte Bagourd, Laurence Curel, Muriel Touboul, Pierre Garosi – Président de La Ligue 13 et le Dr Ilies Bouabdallah)

